

Un concours pour mettre en valeur des filières trop souvent dénigrées

Ce jeudi a eu lieu la remise des prix de la quatrième édition du concours d'excellence pour des élèves de lycée professionnel, organisé par la Société des membres de la Légion d'honneur (SMLH). Le but : mettre en avant les élèves ainsi que ces filières parfois dévalorisées. Marine Pattyn (Clp) | Publié le 25/06/2021



Huit élèves provenant des lycées professionnels Gustave-Eiffel et Nicolas-Barré d'Armentières, Alain-Savary (Wattrelos) et Alfred-Mongy (Marcq-en-Barœul) ont été distingués jeudi par la Société des membres de la Légion d'honneur (SMLH).

Huit élèves provenant des lycées professionnels Gustave-Eiffel et Nicolas-Barré d'Armentières, Alain-Savary (Wattrelos) et Alfred-Mongy (Marcq-en-Barœul) ont été distingués par la Société des membres de la Légion d'honneur (SMLH). Les candidats ont dû passer des écrits et des oraux, mais aussi présenter un CV et une lettre de motivation dans le but de les préparer à l'insertion professionnelle.

Des filières souvent dénigrées

L'objectif de ce concours était de **reconnaître le mérite et l'excellence de ces étudiants**, de les récompenser pour une scolarité qui n'a pas toujours été facile, et de les accompagner. « *Chacun de ces élèves a eu un parcours complexe mais a réussi à la force du poignet à s'en sortir, et surtout, à avoir des projets* », indique Françoise Hostalier, la présidente du comité Lille Nord-Ouest de la SMLH.

Ce concours s'adressait tout particulièrement aux terminales de lycées professionnels ou technologiques afin de mettre en valeur ces filières trop souvent dénigrées. « *Les bacs pros, on est parfois rabaissés*, confirme Lucie, élève en bac pro à Nicolas-Barré. *On n'est pas mis en valeur comme il faut, donc c'est une bonne chose qu'ils fassent ça pour nous.* » Cécile Trémolières, proviseur du lycée Gustave-Eiffel, lui donne raison : « *On a trop souvent l'idée que les élèves en bac professionnel ont un niveau scolaire moins bon, alors qu'on a énormément besoin d'eux et qu'ils ont des compétences que les lycéens généraux n'ont pas. C'est important de dire qu'en étant lycéen professionnel, on peut aussi atteindre un niveau d'excellence.* »

Une autre satisfaction pour les personnes présentes jeudi soir était de voir **un panel de filles important** parmi l'excellence de ces filières industrielles, mécaniques et autres, longtemps étudiées et exercées par une majorité d'hommes. « *C'est important de les mettre en valeur. Ce n'est pas toujours facile pour elles, mais elles ont toutes leur place dans ces métiers* », souligne Alain Olejniczak, le proviseur du lycée professionnel Alfred-Mongy.